

CENTRO PARA EL CONTROL ESTATAL DE MEDICAMENTOS, EQUIPOS Y DISPOSITIVOS MÉDICOS (CECMED) SECCIÓN VIGILANCIA DE MEDICAMENTOS

COMUNICACIÓN SOBRE SEGURIDAD DE MEDICAMENTOS A LA POBLACIÓN: No 01/2024

ATORVASTATINA E IMPOTENCIA

¿Qué es y para qué sirve la Atorvastatina?

La Atorvastatina pertenece al grupo de fármacos, a menudo denominados estatinas, que se llevan utilizando desde hace décadas para reducir el llamado colesterol "malo" en la sangre. Su acción consiste en retrasar la producción de colesterol en el cuerpo para disminuir la cantidad de colesterol que puede acumularse en las paredes de las arterias y bloquear el flujo sanguíneo al corazón, el cerebro y otras partes del cuerpo. Se usa junto con dieta y ejercicio para reducir el riesgo de ataque cardíaco y para disminuir la probabilidad de que sea necesaria la cirugía cardíaca en personas que padecen enfermedades cardíacas o que corren el riesgo de desarrollarlas. También puede usarse en adolescentes que padecen hipercolesterolemia familiar heterocigota (una afección hereditaria en la que el colesterol no puede eliminarse normalmente del cuerpo).

¿Cuáles son los riesgos por el uso de la Atorvastatina?

La Atorvastatina puede causar efectos indeseables. Dentro de estos los más frecuentes son: molestias gastrointestinales, dolor de cabeza, erupciones en piel, mareo, visión borrosa, insomnio y alteraciones del gusto. Pero también se pueden presentar otros efectos adversos de manera ocasional como calambres musculares, falta del apetito, vómitos, picazón y **disfunción eréctil (impotencia)**.

¿Qué es la disfunción eréctil o impotencia?

La disfunción eréctil, también conocida como impotencia, es un problema médico que impide poder tener o mantener una erección suficientemente firme para tener relaciones sexuales satisfactorias. La probabilidad de tener una disfunción eréctil aumenta si usted **toma ciertas medicinas**.

¿Qué informan las autoridades sanitarias al respecto?

A nivel internacional se ha estudiado dicho efecto indeseable para este medicamento. Las autoridades sanitarias sugieren que se necesita más investigación para confirmarlo y que los profesionales de la salud deben ser conscientes de esta posible reacción adversa para su notificación.

En nuestro país, no se ha reportado aún dicho efecto adverso para este medicamento. No obstante, se recomienda debe mantenerse el seguimiento de este riesgo y se alerta a los profesionales sanitarios y a la población sobre su posible ocurrencia y la necesidad de su reporte.

EL CECMED SOLICITA QUE ANTE LA APARICIÓN DE ESTE EVENTO SE NOTIFIQUE AL CORREO: vigilancia@cecmed.cu, o en el siguiente enlace https://ram.cecmed.cu/ o al Servicio de Información sobre Medicamentos en los teléfonos 72164136, 72164352, 72164372

Fuente: COMUNICACIÓN DE RIESGO No. 05/24. ATORVASTATINA Y DISFUCIÓN SEXUAL ERÉCTIL. Disponible en: https://www.cecmed.cu/vigilancia/alertas/comunicacion-riesgo-no-052024-atorvastatina-riesgo-disfuncion-erectil

La Habana, Cuba. 22 de marzo de 2024.